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Estimados y estimadas Presidente del Concejo, concejales, autoridades 
políticas, jurídicas, religiosas, fuerzas de seguridad, medios de prensa, vecinos 
y vecinas. 

Nuevamente, en mi carácter de Intendente Municipal tengo el honor de dar 
inicio al trigésimo noveno período de sesiones ordinarias en este recinto, que ha 
modificado su conformación, pero del cual espero continúe siendo el lugar de 
profundos debates, con hombres y mujeres que trabajan y se esfuerzan por 
mejorar la calidad de vida de cada uno de los habitantes de General Alvarado. 

Antes de comenzar, voy a solicitar un minuto de silencio en honor a los 
fallecidos por la pandemia. No se conoce su origen, pero está claro que es de 
orden biológico y que está fuera del alcance de la humanidad su 
comportamiento, no así su prevención y mitigación. Por otro lado, a este 
escenario mundial tan complejo se le suma la voluntad de un país de iniciar una 
guerra contra otro y es algo que debemos condenar de manera enérgica. El 
dialogo debe siempre ser el camino, sin importar la geopolítica ni los intereses 
que se pongan en juego. Por estas dos razones, solicito a todos los presentes 
compartir este espacio de silencio.  

Hemos transitado un tiempo sin precedentes, una pandemia que nos obligó a 
cambiar varios ejes de lo propuesto en el año 2019. Muchos de los recursos del 
estado giraron en torno a robustecer el sistema de salud, sostener a las 
personas que atravesaron el covid-19 y asistir a familias que quedaron fuera del 
mercado laboral, producto de la profundización de una crisis económica 
nacional heredada de años anteriores. Cuando pensábamos en este mismo 
evento el año pasado que estábamos dejando atrás este flagelo, la pandemia 
mostró su peor cara, con una cantidad récord de contagios, pero que no se 
tradujo en ocupación hospitalaria gracias al enorme esfuerzo de toda la 
comunidad en vacunarse y respetar las medidas de cuidado.    

Luego del difícil período que nos ha tocado atravesar en mis primeros dos años 
de gestión, podemos decir que estamos dando inicio a un capítulo nuevo, 
donde lo urgente le da paso a lo importante. Un momento bisagra, en el que por 
este Honorable Concejo Deliberante se tratarán proyectos que tendrán por 
objetivo transformar la realidad de nuestra comunidad y encauzar a nuestro 
distrito en el camino del desarrollo. 

En la actualidad, la ciudadanía pone en tela de juicio la credibilidad de la política 
y la eficacia del Estado para lograr sus objetivos. Existe una profunda crisis de 
valores en el orden institucional, y la Política es una institución de ellas. Por eso 
tenemos que ser conscientes de este tiempo histórico. Es por eso que resulta 



fundamental, que tanto la oposición como el oficialismo, estemos a la altura de 
las circunstancias, busquemos los consensos, despejemos los obstáculos y no 
banalicemos las problemáticas de nuestro pueblo. Existe una política que busca 
entretener. Existe otra que cree en que es la única herramienta capaz de 
transformar la realidad. Pongamos el foco en la gente y no hará falta distinguir 
la diferencia.  

Lograr el bien común es posible, cuando dejamos de lado las miradas 
individualistas y los egoísmos para priorizar la agenda de las y los vecinos. 
Quiénes depositaron en todos nosotros su voto de confianza para 
representarlos en el Ejecutivo y en este Honorable recinto.   

El país está dando paso a la reactivación económica. Nuestro distrito es un 
caso testigo de esta situación, porque venimos de finalizar la temporada más 
exitosa de los últimos 10 años, con ocupación plena, y que fue notoria en la 
gran afluencia de público y la alta demanda en la gastronomía, lugares 
recreativos y otros prestadores turísticos. 

Nos encontramos en un mundo cada vez más complejo, con grandes desafíos y 
la situación epidemiológica no hizo más que profundizar las desigualdades.  Es 
en este sentido que la mirada de mi gestión estará puesta en la producción 
asociada al trabajo, la educación para reducir la brecha de desigualdades 
especialmente en los jóvenes y el hábitat como el espacio en donde las familias 
se desarrollan, entendiendo que ningún horizonte de crecimiento es posible sin 
la mirada ambiental. 

Empleados Municipales 

En primera medida quiero destacar al personal municipal, nuestra gran familia y 
a quiénes queremos revalorizar por la tarea que desempeñan día a día. Aún los 
mejores diseños de políticas públicas no pueden llevarse a cabo sin su voluntad 
de mejorar la vida de nuestros vecinos. Son quienes desde su esfuerzo 
cotidiano capilarizan en cuestiones concretas lo pretendido por el orden político 
para el bienestar de nuestras localidades.  

Es por esa razón que el año pasado, la Dirección de Personal se reconfiguró 
para transformarse en la Dirección de Recursos Humanos, con el objeto de 
expresar una nueva forma de vincularnos con las y los empleados municipales. 

Como resultado, iniciamos un proceso de jerarquización, con la creación del 
nuevo Escalafón Municipal, que no solo amplía las posibilidades de seguir 
creciendo como empleados de carrera, sino que fomenta el ascenso ligado a la 
constante capacitación del personal. Además, estamos trabajando en una serie 
de beneficios exclusivos para los mismos, como el que ya hemos comenzado a 
transitar con el premio de un sueldo básico extra para las y los municipales que 
no hayan tenido ausencias, a excepción de las vacaciones ordinarias y la 
causal por estudio. 

Y es en este mismo sentido, que se urbanizará el terreno aledaño al corralón 
municipal para la construcción de 30 viviendas, con todos los servicios, que 



serán sorteadas entre todos los empleados inscriptos que cumplan con el 
requisito de destino a vivienda única familiar.   

Nuevamente, quiero reconocer la labor de las y los trabajadores municipales, 
los cuales son en gran parte hacedores, de todo lo que relatare a continuación: 

 
Educación 

El mundo actual, cada vez más complejo, genera procesos de exclusión y 
fragmentación social en jóvenes y adolescentes, que barren con la 
representación del progreso y la confianza en un futuro mejor. Es en este marco 
en donde la Educación Publica de calidad es la herramienta fundamental para 
garantizar las trayectorias educativas, y volver a abrir caminos a más y mejores 
posibilidades. 

Como Estado debemos estar presente en estas trayectorias, trabajando para 
sortear los obstáculos que fomentan la deserción escolar y acompañar a las y 
los estudiantes a completar los ciclos de formación con la finalidad de renovar 
su expectativa de progreso, promoviendo el desarrollo personal junto con el 
crecimiento en comunidad, inspirando la creatividad y animando a niños, 
adolescentes y jóvenes a ir por sus sueños. 

Con este ideal como bandera, estamos realizando grandes avances en materia 
educativa, tales como: 

 
Escuela Agraria Nº 1 “Bernardo Yraizoz 
Se llevó a cabo la ampliación de vestuario y refacción de sanitarios en la 
residencia femenina. Las tareas ejecutadas consistieron en las excavaciones 
necesarias para la ejecución de vigas de fundación, estructura de hormigón 
armado, colocación de pisos, revestimientos y marmolería, colocación de 
carpintería de aluminio en las ventanas y colocación de puertas de maderas. 
Asimismo se realizaron las instalaciones eléctricas, sanitarias, de gas, detector 
de monóxido, pintura y cubierta de chapas aluminizadas con tirantería de 
madera. 
  
Ampliación de Jardín de Infantes Nº 909-Ruta 88 KM 45- Paraje la Ballenera 
Se llevó a cabo la Ampliación en el Jardín Nº 909, construyendo un espacio para 
tareas administrativas del establecimiento y acopio de documentación, un baño 
para docentes y otro para personas con movilidad reducida. 
  
Reemplazo de Cubiertas en Escuela Primaria Nº 15 “Almafuerte” 
La obra consistió en el reemplazo de la cubierta de chapa existente 
  
Reemplazo de Cubiertas en Escuela Primaria Nº 11 
La obra consistió en el reemplazo de la cubierta de chapa de fibrocemento 
existente. 
  
Ampliación escuela Nº 10: 



Se llevó a cabo la ampliación de la Escuela Primaria Nº 10. Esta ampliación 
consto de la construcción de dos baños, uno de ellos equipado para el uso de 
personas con movilidad reducida 
  
La conclusión de la Escuela Primaria N°13 y Escuela Secundaria N°6 en 
Aeroparque, que había quedado en estado de abandono. Al no recibir respuesta 
por parte del gobierno provincial de la gestión anterior, decidimos hacernos 
cargo. Se inició la obra y se están realizando las gestiones para la designación 
de la planta funcional con personal docente, no docente y directivos. 
  
Iniciamos la Tecnicatura en Paleontología, marcando un hito a nivel nacional, 
siendo General Alvarado, el primer lugar de Argentina donde se dicta. Gracias a 
esta carrera estamos recibiendo 60 alumnos de todo el país, que pueden realizar 
experiencias de campo, por la riqueza que el distrito tiene en yacimientos fósiles.  
  
Se garantiza la terminalidad educativa en el secundario en Mar del Sud: 
Actualmente se encuentra iniciando el primer 5to año y proyectamos la 
realización de un edificio propio a fin de que los estudiantes puedan contar con 
mayores comodidades en el lugar y no tengan que depender de otras localidades 
para completar sus estudios favoreciendo el arraigo de las familias marsureñas  
  
Llevaremos adelante el secundario en Parque Bristol, a partir de este hecho, las 
familias del barrio tendrán un lugar para que sus hijos e hijas puedan realizar 
toda la trayectoria escolar en el barrio, compartiendo el espacio y valores que 
tienen en común. 
  
Ampliaremos las instalaciones de la escuela N°503, evitando los traslados de los 
alumnos y el personal docente, brindando mayores comodidades y fortaleciendo 
la identidad de la institución. 
  
Le otorgaremos al Centro de Formación Laboral N°401 su sede definitiva, que 
funcionará en la sede que deja la Escuela N°503, permitiendo así ampliar la 
oferta de formaciones para el trabajo, teniendo la función de ampliar las 
posibilidades de conseguir trabajo o generar nuevos emprendimientos a partir de 
la incorporación de competencias laborales.  
 
Avanzaremos en la conclusión de la obra de dos, de los tres jardines que en su 
momento fueron prometidos y luego finalmente abandonados por el gobierno 
nacional anterior con su plan de 3000 jardines y seguiremos gestionando para 
recuperar el tercero.  
Todo lo mencionado en materia educativa, no se trata de promesas, sino de 
hechos concretos y observables en obras concluidas, con un avance firme en lo 
proyectado para el 2022. 
  
Y se preguntaran ¿cómo logramos empezar a recuperar lo que otros 
abandonaron? Qué nos hace distintos? La respuesta es muy simple. No se 
puede defender aquello en lo que no se cree, y no se puede creer aquello que no 



se ama. Quienes abrazamos la Justicia Social amamos la educación pública, 
creemos en la educación pública y vamos a defender siempre la Educación 
pública, convencidos que es lo central para promover mejores oportunidades, 
ascenso social, inclusión y formadora de valores que engrandecen el futuro de la 
comunidad. 
  
No quiero terminar este apartado, sin reconocer al inmenso trabajo y el rol que 
cumplen los docentes, auxiliares y equipos directivos, que en estos dos años en 
donde la escuela afronto el desafío de la educación a distancia y la ampliación de 
la brecha de desigualdades, no dejaron de esforzarse, comunicándose con cada 
hogar y en algunos casos yendo a buscar a los chicos y chicas para que retomen 
la presencialidad. Se cumplió la premisa de que ningún pibe ni piba se queden 
afuera de la escuela. 
  
Ciencia y tecnología 
  
Con la misma convicción que en el plano educativo, seguimos trabajando para 
que en nuestro distrito se comience a desarrollar la carrera científica.  
Con la mirada puesta en la producción sustentable de nuestros suelos y la de 
garantizar el acceso a una alimentación más saludable para la ciudadanía, se ha 
creado como centro asociado a la Comisión de Investigaciones Científicas de la 
Provincia de Buenos Aires, el CIAE (Centro de Investigación en Agro Ecología) 
Este centro será una referencia científica para la toda la provincia y transferirá 
conocimientos en la materia junto con las demás entidades que ya desarrollan 
este tipo de cultivos en el distrito como INTA, la Chacra Experimental Yraizoz y el 
Programa Municipal de Huertas Comunitarias. Aspiramos a que este aɦo por 
primera vez en la historia de nuestro distrito existan becarios dedicados a la 
generación de conocimiento científico.  
 
Además, se proyecta para este año conveniar con la UNMdP para que se 
designe una sede local del CONICET en General Alvarado, dando la posibilidad 
de que investigadores que buscan una calidad de vida diferente para expandir 
las fronteras del conocimiento a partir de realizar sus investigaciones, elijan 
nuestro distrito como punto de referencia.  
 

Producción 

La producción asociada al trabajo, es uno de nuestros ejes centrales en la 
agenda 2022, y por tal motivo, nos encontramos fortaleciendo los dos grandes 
generadores de empleabilidad local, el Producción Agropecuaria y el Turismo, 
al mismo tiempo que estamos fomentando la radicación de nuevas industrias en 
el sector industrial planificado. 

Con esa mirada, se realizó un trabajo en conjunto con la Mesa Agropecuaria de 
General Alvarado, para la compra de dos Motoniveladoras que ya se 
encuentran trabajando dedicadas exclusivamente a la reparación de caminos 
rurales. Las mismas fueron adquiridas mediante un préstamo del Banco 



Provincia cuya cancelación se realiza mediante una tasa especial a tal fin. Al 
momento llevan reparados más de ciento cincuenta kilómetros entre los que se 
incluyen tramos reconstruidos con el apoyo del Ministerio de Desarrollo Agrario 
de la Provincia de Buenos Aires. Además se estará financiando en breve la 
compra de un camión volcador para el transporte del material de relleno. Estas 
mejoras representan no solo un beneficio para la logística de las producciones 
primarias agrícolas sino una mayor transitabilidad en accesos a 
establecimientos educativos y para las familias que residen en la ruralidad del 
Partido. 

El año pasado logramos dos nuevas radicaciones en el Sector Industrial 
Planificado: Se encuentra en construcción una nueva planta de fabricación de 
productos plásticos de la firma BIOPLASTIC que comenzará a producir este 
año con maquinaria de última generación para el reciclado de plástico a partir 
de la tecnología del rotomoldeo. De igual manera y gracias a gestiones de 
fomento para el cultivo del kiwi en nuestro distrito como la Indicación Geográfica 
del kiwi de Mar y Sierras y la declaración de Zona de Baja Prevalencia de la 
Mosca de Los Frutos, es que la cooperativa COPEKIWI conformada por 
productores de la zona ha elegido el agrupamiento industrial de Miramar para 
radicar su planta de frío y empaque, la cual ya ha comenzado sus obras y se 
espera poder almacenar frutos de la cosecha entrante. La producción de kiwi de 
este año para los productores integrantes superará las dos mil toneladas 
distribuidas en 110 hectáreas en la zona.  

Una de las problemáticas detectadas durante estos últimos años, que más 
ralentiza el proceso de radicación de nuevas industrias y por ende la generación 
de nuevos puestos de trabajo, es la total ocupación de propiedades y galpones 
de alquiler que puedan albergar estos emprendimientos mientras desarrollan 
sus naves industriales. Por ello nos hemos dado a la tarea de crear una nave 
industrial de 2000m2 dentro del Sector Industrial Planificado que será 
construida mediante el Programa Nacional de Parques Industriales. Su finalidad 
será la de incubar nuevos emprendimientos y brindar un espacio acorde a las 
necesidades de aquellos que deseen desarrollar nuevos procesos de 
manufactura. Además contará con espacios que beneficiarán a todas las 
industrias que se encuentran dentro del Agrupamiento Industrial como ser: 
Espacios de logística y depósitos, salón de usos múltiples con guardería y sala 
de lactancia para beneficio de las trabajadoras que allí se desempeñen. 

Ningún desarrollo puede pensarse sin la infraestructura adecuada. Con la 
finalidad de mejorar la provisión de energía a diversas zonas del Partido y con 
la intención de que sea generada mediante recursos renovables, se suma al ya 
consolidado parque eólico una Granja Solar Fotovoltaica ubicada en la 
Localidad de Mechongué que está siendo construida con fondos del Programa 
Provincial de Incentivos a la Energía Distribuida (PROINGED). Esta obra 
aportará directamente a la red local de su cooperativa eléctrica energía limpia y 
renovable estimándose una generación promedio anual de 506 Megawatts / 
hora, equivalente al consumo promedio de 240 hogares. Además, se encuentra 
en etapa avanzada de diseño la repotenciación de la línea de media tensión 



que proveerá de un mejor servicio a las localidades de Mar del Sur, Mechongué 
y Paraje San José en 2.5 megas. 

Se encuentra en proceso de licitación por el ENACOM la red de fibra óptica 
dedicada que unirá edificios públicos de todo el Partido, conectando con un 
enlace digital de muy alta velocidad, con estabilidad y libre de interferencias a 
establecimientos educativos, dependencias municipales, cuarteles de bomberos, 
destacamentos policiales, centros de atención primaria de la salud y demás 
edificios públicos de las localidades de General Alvarado.  

Asimismo como parte del nuevo trazado troncal de fibra óptica con acometida de 
ARSAT que conectará gran parte de nuestro país, se prevé que la traza que 
conecta Mar del Plata con Bahía Blanca atraviese nuestro partido instalándose 
nodos de conexión en las localidades de Mechongué, Otamendi y Miramar desde 
donde se distribuirá el servicio de internet de alta velocidad, mejorando así la 
conectividad de vecinos y vecinas. Hemos asumido como contraparte Municipal 
extender esta conexión a Mar del Sur, que fue la única localidad que no estuvo 
contemplada en el diseño troncal, pero creemos que el acceso a internet 
accesible y de calidad es un derecho básico y debemos orientar nuestros 
esfuerzos para que ninguna localidad quede afuera.  

 

Con el fin de acompañar a las y los vecinos en la búsqueda de empleo, a través 
de la bolsa de trabajo municipal, logramos incorporar a 128 personas en puestos 
requeridos por distintos oferentes privados. Para obtener estos resultados, se los 
apoyó en la confección de curriculum vitae y se los derivó conforme a las 
necesidades de los solicitantes. 

A partir de diversas articulaciones con el CEA N° 1 y el CFL N° 401 se pudo 
brindar el curso a delivery y kayakistas dedicados a la pesca artesanal y venta.  A 
través de la Fundación Proter se realizó otro curso de manipulación para aquellos 
emprendedores vinculados a proyectos productivos del circuito apícola. 

A través del seguimiento y acompañamiento de emprendimientos productivos, se 
logró la financiación de 30 proyectos y la refinanciación de 5. Encontrándose en 
formulación aprobados y a la espera del cobro otros 60 proyectos más. 

Se realizó el curso de gestión empresarial, instancia previa al otorgamiento de los 
subsidios a emprendedores. En este curso los emprendedores reciben 
capacitación que los ayuda a poner en marcha o mejorar la organización y 
gestión de su proyecto productivo. Se han capacitado 83 emprendedores a lo 
largo del 2021. 

Con la lógica de acompañar a pequeños productores locales, seguimos 
trabajando en la creación de nuevos espacios para la venta de su producto, y 
para tal fin se puso en marcha el Programa Mercado en tu Barrio, que convoca a 
productores en la plaza la Palma. Esta feria cuenta con la participación de 
instituciones y emprendedores que ofrecen sus producciones bajo el concepto de 
Km cero.  



El municipio desde hace años viene trabajando con emprendedores para lograr la 
habilitación de las Pequeñas Unidades Productivas Alimentarias, conocidas como 
PUPAS. A raíz de nuestro proyecto y su impacto en muchos distritos vecinos, el 
Gobierno de la Provincia de Buenos Aires a través del Ministerio de Desarrollo 
Agrario creó el programa para habilitar la comercialización en toda su jurisdición. 
Tenemos el orgullo de decir que en General Alvarado se entregó el primer 
registro Pupa Provincial, permitiendo al elaborador que pueda extender la 
comercialización antes circunscripta solo al distrito, ahora a todo el territorio de la 
Pcia. De Buenos Aires. Sin dudas quienes quieren hacer las cosas bien, deben 
ser objeto de políticas públicas de promoción e inspirar a cada vez más 
productores a que se animen a confiar que es posible hacer crecer su negocio.   

Para este año con el objetivo de asistir a la comunidad para generar más y mejor 
trabajo e impulsar la producción, realizaremos gestiones para administrar líneas 
de microcréditos orientadas al sector rural y periurbano; en un trabajo articulado 
con el INTA y con fondos otorgados por la Comisión Nacional de Microcrédito 
(CONAMI), dependiente del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación. 

Pondremos en marcha el Banco de Maquinarias, Herramientas y Materiales, que 
busca fortalecer a las personas emprendedoras, mediante la entrega de insumos, 
herramientas y/o equipamiento, permitiéndoles generar una fuente de ingresos 
genuinos y lograr concretar proyectos de autoempleo. 

No solo estamos del lado de los que producen, sino que tenemos en cuenta a los 
que consumen y en ese aspecto es fundamental apoyar a los vecinos y vecinas 
ante las dificultades que se les presenta en esta materia. Por tal motivo 
trabajamos en cambios en el procedimiento del trámite de denuncias en acuerdo 
con los organismos nacional y provincial de Defensa del Consumidor para 
desburocratizar y hacer más eficaces los procedimientos a través de nuestra 
oficina municipal de información al consumidor (OMIC).  

También participamos junto al Grupo Zona Fría de Municipios del Sudeste 
Bonaerense en audiencias públicas para el tratamiento y su posterior sanción y 
reglamentación de la ley homónima. Esto repercutió sensiblemente en las 
facturas de los servicios en un 20% para residenciales y 15% en el caso de las 
pymes. 

Nuestros hábitos de consumo exigen respuestas superadoras en el abordaje de 
los residuos que se generan. Es por esto que estoy inmensamente feliz de 
anunciar que estamos próximos a instalar una planta de Gestión Integral de 
Residuos Sólidos Urbanos con la que se comenzará con un nuevo ciclo en 
nuestro distrito en lo que respecta al reciclado y la economía circular. 

Se realizó la presentación, a través de un convenio con el Ministerio de Ambiente 
y Desarrollo Sostenible de la Nación, al “Programa para la entrega de bienes 
aplicables a la gestión de los residuos sólidos urbanos” para la adquisición de 
maquinarias (retro pala, excavadora y mini cargadora) para el Relleno Sanitario 
de Sta. Irene habiendo recibido recientemente una pala mecánica nueva.  

Comenzaremos con un proceso participativo en el ordenamiento territorial, para 
redefinir los vínculos entre el campo y la ciudad, y determinar qué relaciones 



productivas pueden darse en las zonas de amortiguamiento. Esto nos permitirá 
establecer formas de producción amigables con el medioambiente y que generen 
una sana convivencia entre productores y vecinos. Asimismo se trabajará en el 
Código de Edificación Urbana, para pensar estrategias de cómo deben crecer 
nuestras ciudades y bajo qué criterios.  

Sosteniendo la importancia que tiene el medio ambiente en esta gestión de 
gobierno, este año daremos cumplimiento a la Ley Yolanda para capacitar al 
personal municipal sobre perspectiva ambiental en la gestión pública. 
 

Turismo, cultura y deportes 

En un año tan particular, donde continuaron los alcances del cambio inesperado 
que se produjo por el COVID-19, se acompañó al sector Turístico, tan importante 
para la empleabilidad en el distrito, redirigiendo los recursos logísticos 
municipales en colaborar y coordinar la vuelta de las actividades culturales, 
deportivas y turísticas. 

Para llevar adelante dicha situación, en articulación con los gobiernos nacional y 
provincial nos pusimos a disposición para reimpulsar a los sectores afectados por 
la inactividad económica y su reactivación. Aplicamos al “Fondo Especial 
Municipal para la Reactivación de Establecimientos turísticos y culturales” en sus 
tres ediciones y con más de 100 beneficiarios; al Programa “Municipios Turísticos 
Responsables”; Programa Preparación del Retorno Deportivo (PRD) 1 y 2; y 
colaboramos para que agentes culturales y prestadores turísticos puedan 
obtener otros beneficios otorgados en pos de transitar el contexto de 
emergencia. 

Realizamos refacciones en el Teatro Municipal "Abel Santa Cruz", y a fin de 
proveer otro espacio de uso público para los sectores de la cultura, gestionamos 
un convenio de comodato con el Cine Teatro Atlántico, que pudo ser utilizado en 
múltiples actividades culturales, durante el período que llevo la puesta en valor 
del teatro municipal y convocando números artísticos de nivel local y nacional. 

Trabajamos en una nueva estrategia de promoción articulando con el gobierno 
de la Provincia de Buenos Aires, para promocionar nuestros principales 
atractivos turísticos en medios nacionales, como pudo observarse en esta 
temporada.  

Nos encontramos próximos a lanzar el nuevo sitio web, comenzando con el 
rediseño y la actualización de la página, mediante la diagramación, redacción de 
contenidos, realización de nuevas fotografías y videos, renovando la estética 
también en las redes sociales para mejorar la estrategia comunicacional 
institucional tanto interna como externa, implementando una nueva perspectiva 
vinculada a la experiencia-usuario. 

Concretamos la firma del Convenio “Corredor Mar y Sierra”, con los Municipios 
de Balcarce y Tandil, para la implementación de estrategias conjuntas para 
promoción de los 3 destinos enmarcados en una política de promoción y 



articulación conjunta turístico-recreativa-productiva. El Turismo de Cercanía es 
una herramienta fundamental para el fomento del turismo de todo el año. 

Realizamos la quinta bienal de arte en el mes de octubre, con las particularidades 
propias de la situación pandémica, pero aun así, cumpliendo ampliamente las 
expectativas en cuanto a la realización de expresiones artísticas que siguen 
engalando la ciudad de obras de arte a cielo abierto. Esto ocurre tanto en el 
mismo parque que hoy lleva el nombre de “Parque de la Bienal Esteban Swast” 
como con la incorporación de 2 plazoletas, 1 Reloj de Sol y el mobiliario urbano 
que ornamentan el paseo Costanero para el disfrute de los residentes siendo un 
atractivo más para el destino turístico. 

Continuamos acompañando a nuestros deportistas, colaborando 
económicamente con todos aquellos que nos representan en diversas disciplinas 
en el país y el mundo.   

 

Gobierno: 
  
Esta temporada estival estuvo signada por una innovación en materia de 
ordenamiento del tránsito vehicular. Después de varios años de aprobada la 
Ordenanza para el Estacionamiento Medido, en los últimos meses del 2021, 
comenzamos con su implementación. Desde el primer momento fuimos claros: 
buscamos un favorecer una mejor circulación en la zona céntrica, de manera que 
vecinos y turistas pudieran acceder a un espacio en las proximidades de los 
centros comerciales a un precio módico. Hoy podemos decir que lo logramos. 
  
Por primera vez en temporada alta, terminamos con una vieja práctica que por 
uso y costumbre se había instalado en la ciudad de Miramar. Durante el verano, 
las plazas de estacionamiento de la zona céntrica, se encontraban ocupadas por 
vehículos de turistas y visitantes, sin ser retirados durante el periodo que durara 
su instancia en la ciudad. Producto de esta situación, el encontrar 
estacionamiento cerca de la peatonal o la costanera era una empresa imposible. 
  
A partir de la implementación del estacionamiento medido, logramos que una 
persona que quiera bajar a la playa o consumir en un lugar gastronómico, pueda 
estacionar cerca, gracias al uso del sistema. Además, esto nos permitió generar 
nuevas fuentes de trabajo, ya que contratamos a 32 jóvenes, que, en muchos 
casos, esta fue su primera experiencia laboral. 
  
Con lo recaudado, iniciaremos por primera vez en la comuna, un presupuesto 
participativo. Es decir que al cierre del 15 de marzo, mostraremos los ingresos y 
egresos del uso del sistema, para que el dinero que quedó en las arcas 
municipales, tenga un destino fijado por vecinos y vecinas de General Alvarado. 
 
Queremos mejorar el vínculo con la comunidad y en tal sentido vamos a realizar 
una transformación en materia de gestión de consultas y reclamos. Por un lado, 
estandarizaremos y simplificaremos los procesos de los trámites administrativos. 



La información estará disponible en la nueva página web del Municipio, para que 
las y los vecinos puedan asistir a la municipalidad teniendo conocimiento pleno 
de los pasos que deben seguirse y los lugares donde llevar la documentación 
requerida. De esta manera evitaremos generar malestar en el contribuyente a 
causa de un mal asesoramiento. 
  
En cuanto a los reclamos, desde la página web también se implementará una 
plataforma de autogestión y seguimiento, que permitirá que quién reclama tenga 
un número de seguimiento y estado que podrá visualizar de forma online. 
 
En esa misma línea, este año crearemos una línea de atención al vecino, 
dedicada a la gestión de las consultas y los reclamos de manera telefonica. 
Desde este centro de atención al vecino, capacitaremos a las y los operadores 
en el trato y compromiso con quienes utilicen este servicio. 
  
Queremos avanzar en una Municipalidad que escuche los anhelos de nuestra 
Comunidad, pero que por sobretodo solucione problemas y se encuentre cerca 
del vecino. Por tal motivo, instruí a la Secretaría General y de Gobierno a que 
inicie las acciones necesarias para implementar el programa “El Municipio en tu 
Barrio”. Un programa que llevara las principales áreas municipales a cada barrio 
y cada localidad, para realizar el trabajo en territorio. Si estamos en la función 
pública, debemos conocer las problemáticas de primera mano, y no es posible 
resolver todo desde un escritorio. Estamos en otro momento, donde la pandemia 
da señales de concluir, y, por lo tanto, quiero a cada funcionario de mi gestión 
recorriendo todo General Alvarado, hablando con cada vecino y vecina. Dando la 
cara y ofreciendo respuestas ante las demandas de nuestra comunidad.  
  
En materia de Seguridad, seguimos gestionando para renovar la flota automotora 
de la policía comunal, y estamos proyectando el reacondicionamiento del centro 
de monitoreo municipal, el cual cuenta con más de 70 cámaras, entre domos, 
fijas y detectoras de patentes en los ingresos de las localidades. 
  
Recientemente hemos adquirido 15 nuevas cámaras domo, que se incorporan a 
las mencionadas y que están siendo instaladas en el distrito. Su ubicación no se 
basa en la improvisación, sino que hemos aunado el trabajo de campo con la 
tecnología para la elaboración de un Mapa de Seguridad que desarrollamos con 
los datos estadísticos de las distintas intervenciones de las fuerzas, 
permitiéndonos observar las zonas con mayor complejidad y seleccionar el lugar 
de instalación de forma estratégica. 
  
En el 2021, inauguramos un puesto de avanzada en la localidad de Mechongué 
para el Comando de patrulla rural, que permitió incrementar la permanencia y 
recorridas de los móviles en la zona, para incrementar la seguridad en la 
localidad y campos aledaños. 
 
Con el fin de cuidar el medioambiente y traer una solución a la acumulación de 
rodados en el predio de vehículos secuestrados, procederemos a la firma de un 



convenio con el Ministerio de Seguridad de la Nación para la compactación de 
los vehículos abandonados. La ganancia generada por el material compactado 
irá para una entidad de bien público. 

 

Salud 
La salud sigue siendo un eje fundamental para esta gestión, porque más allá de 
avizorar una situación epidemiológica de nueva normalidad, constantemente 
buscamos ampliar y mejorar los servicios que el municipio presta en esta materia. 

  
En este marco, realizamos la ampliación del sistema de almacenamiento y 
distribución de oxigeno mediante la gestión para el recambio de un nuevo tanque 
de oxígeno con mayor capacidad y presión. Esto nos permite cumplir con la alta 
demanda de requerimiento de oxigeno de la nueva aparatología de la terapia 
intensiva y el piso de internación. 
Adquirimos nuevo mobiliario para el sector de internación y la sala de terapia 
intensiva; dentro de los cuales se encuentra realizada la compra de colchones 
anti escaras y nuevas bombas de infusión. 

  
Creamos el VETe-CeTeC: Al exitoso sistema de vigilancia epidemiológica 
implementado en nuestro distrito y desarrollado en conjunto por INTA Balcarce y 
la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNMDP se le sumò este año el convenio 
con el Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires para integrar al 
sistema de voluntarios un Centro de Telemedicina COVID. Este centro permitió, 
gracias a la participación de 28 becarios, la atención y seguimiento de 5000 
personas por casos sospechosos de coronavirus. 

  
Nos encontramos próximos a la inauguración del Centro de Diálisis, para el cual 
adquirimos a través de una licitación pública el equipamiento necesario para la 
puesta en funcionamiento del mismo. Este centro cuenta con 6 puestos de 
trabajo para hemodiálisis y una planta depuradora de agua. Esta obra significa un 
gran avance en materia de Salud para el distrito y la zona. Los pacientes que 
requieran de este servicio, ya no necesitarán trasladarse a otras ciudades, para 
realizar el tratamiento, sino que finalmente podrán ser atendidos en su distrito, 
con mayores comodidades y menor tiempo de espera. 

  
Tal como nos comprometimos, creamos la Dirección de Salud Mental, 
conscientes de la importancia de entender a la salud desde un punto de vista 
integral, procurando el bienestar psíquico y emocional que ha ido adquiriendo 
cada vez más relevancia en la sociedad. 

  
Se coordinó con equipo de salud para el tratamiento de dichas patologías 
relacionadas con la problemática, según estipulado por la Ley Nacional de Salud 
Mental, para garantizar la accesibilidad a este derecho de manera integral, 
considerando sus aspectos culturales, históricos, socioeconómicos, biológicos y 
psicológicos a partir del acceso gratuito, igualitario y equitativo a las prestaciones 



de la “Dirección de Salud Mental en Red con la Comunidad” para todos los 
habitantes del Partido de General Alvarado. 

  
Estamos construyendo el Centro Comunitario de Salud Mental con recursos del 
Programa de Emergencia de Infraestructura Municipal de la Prov. de Buenos 
Aires (PREIMBA), con plazo de entrega para abril de este año. Su puesta en 
funcionamiento permitirá crear Dispositivos para reducir la demanda de atención 
individual y los reingresos hospitalarios, favoreciendo la calidad de vida de los 
usuarios de Salud Mental desde un abordaje comunitario. 
 
Iniciamos las gestiones para la adquisición de equipo arco en C, un sistema móvil 
radiográfico digital empleado en una amplia variedad de usos en 
radiodiagnóstico, y la adquisición de un mamógrafo de última generación. 

  
Avanzaremos en la construcción del Centro de Atención Primaria en Av.40 y 13, 
el cual sumará al barrio La Palma, una mayor cobertura sanitaria, aliviando 
además la tarea del Hospital Municipal Dr. Marino Cassano. Los consultorios 
externos que funcionen en el lugar incluirán ginecología y odontología. Su 
construcción representará también un avance importante de cara al proyecto de 
un nuevo nosocomio municipal de salud 

   
Iniciamos las gestiones para la incorporación del servicio de Diagnóstico por 
Imágenes (Ecografías), en los distintos centros de atención. 

  
Ya está en funcionamiento el Consultorio Odontológico en el CAPS del Barrio 
Oeste. 

  
Llevaremos adelante el programa de testeo de HIV y enfermedades prevalentes, 
a nivel local. 

  
Refaccionaremos y pondremos en valor al Centro de salud de Otamendi 
reparando los Techos y mampostería con pintura interior y exterior. 

  
Realizaremos la puesta en valor de arreglo y pintura de la fachada del edificio 
Pecastaing. Así mismo, se realizará el recambio de la membrana 
impermeabilizante protectora de techos. 
 
Se procederá a la refacción de aleros en el Edificio del Hospital Municipal "Dr. 
Marino Cassano", al cual también se le realizaran trabajos de mantenimiento de 
pintura en fachada. 
   

Derechos humanos 

Una de nuestras políticas permanentes y transversales que estamos impulsando, 
es la promoción y protección de los derechos humanos. Porque primeramente 
para fortalecer la identidad de los pueblos, se necesita un ejercicio constante de 
memoria activa, no solo para no repetir los errores del pasado, sino también para 



fomentar el espíritu democrático. Que es el motor de los debates y las propuestas 
de nuevas miradas para mayores garantías e inclusión de todas las personas. 

En tal sentido, hemos firmado un convenio entre la Municipalidad de General 
Alvarado y la Asociación de Abuelas de Plaza de Mayo con el fin de realizar 
acciones que promuevan la búsqueda de la identidad y la recuperación de los 
nietos que aún continúan desparecidos. 

En el marco del Programa “Memoria y Archivos Locales” trabajamos en la 
confección del archivo digital de la memoria de los nueve desparecidos del 
distrito: Jorge Raúl Olave, Estela Beatriz Lombardo, Roberto Daniel Malmoria, 
José Luis Leduc, Nestor Miguel Roldán, Alfredo Thomas Molina, Carlos 
Segismundo Karis, Mario Alberto D’Fabio Colmann Fernández, Américo “Cholo” 
Eiza. 

Seguimos acompañando a testigos solicitados por el Programa Verdad y Justicia 
para los juicios de lesa Humanidad que corresponden a la sub zona XV.  Cabe 
mencionar que a los testigos se les brinda pleno asesoramiento y 
acompañamiento a los estrados del Juzgado Federal de Mar del Plata para que 
se tome su declaración, habiendo podido lograr en esta oportunidad, que las 
declaraciones fueran tomadas en esta oficina en fecha fijada por el Juzgado para 
facilitar la participación de los testigos en los juicios. 

Continuamos con acciones de promoción de la búsqueda de la identidad de 
personas no relacionadas con el terrorismo de estado, incentivando la búsqueda 
de sus orígenes biológicos de personas que fueran adoptadas, abandonadas o 
desligadas de sus vínculos familiares por diferentes razones, participando junto a 
ONG’s de orden nacional que se interiorizan en la temática y ofreciendo 
asesoramiento a estas personas, dando valor al derecho a la identidad como 
derecho humano universal. 

Nuestra comunidad repite tristemente una página oscura en su historia. El 10 de 
diciembre un personal uniformado decide abrir fuego contra joven de nuestra 
ciudad. No vamos a claudicar en el pedido de Justica x Luciano Olivera, para que 
ningún pibe ni piba más pierda su vida en manos de quienes deben cuidarnos. 
Luciano Olivera, presente. Ahora y siempre. 

Estamos en condiciones de iniciar un nuevo capítulo en el vínculo con la Fuerza 
Policial en el territorio. Tengo la esperanza puesta en que una próxima 
designación a la Jefatura Comunal se lleve adelante el anhelo de tener una 
policía de proximidad, cercana al vecino y a la vecina. Que inspire confianza y 
evoque los valores más nobles de la institución. Para que nadie más resulte 
lastimado. Para que nuestra comunidad vuelva ser el lugar tranquilo que los 
habitantes eligen para vivir y los turistas eligen para descansar.  

Como garantes de que eso ocurra, desde la Secretaría de Derechos Humanos y 
sus Direccioens se continúa con el servicio a los ciudadanos brindando 
asesoramiento y acompañamiento por violencia institucional o vulneración de 
derechos. Para este 2022, Crearemos una línea de comunicación directa durante 
las 24hs para la recepción de denuncias sobre violencia policial y/o vulneración 



de derechos, que se complementará con la Casa de Acceso a la Justicia, 
ofreciendo nuevos espacios para la canalización de cualquier vulneración del 
Estado.  

Implementaremos el Programa “ Los Derechos en tu Barrio” consistente en la 
intervención de la Dirección en forma conjunta con organismos y oficinas públicas 
locales, provinciales y nacionales para el asesoramiento y asistencia de las 
vecinas y los vecinos de todas las localidades y en cada barrio en relación a 
derechos fundamentales como: asistencia legal y psicosocial, asistencia en 
temas de seguridad social, identidad, conflictos laborales, acceso a la salud, 
violencia institucional, conflictos con contratos de alquileres, derechos de los 
consumidores entre otros. 

Una sociedad democrática, amplia y promotora de los derechos humanos, se 
construye sin obviar las políticas inclusivas que penetran en todas las medidas 
que tomamos para que las políticas públicas lleguen a todos y todas. Es por eso 
que trabajamos en una serie de mecanismos institucionales que buscan derribar 
barreras sociales que impiden la inclusión, para fomentar que en el distrito y a 
todos los niveles, se inclusiva y de género. 

En pos de fomentar esta mirada desde la COORDINACIÓN DE POLITICAS 
CONTRA LA DISCRIMINACIÓN, LA XENOFOBIA Y EL RACISMO trabajaremos 
para obtener la incorporación de las ciudades de Miramar, Otamendi, Mechongué 
y Mar del Sur a la Coalición de Ciudades Latinoamericanas y Caribeñas contra la 
Discriminación, la Xenofobia y el Racismo, auspiciada por la UNESCO, 
promoviendo la puesta en marcha de los 10 compromisos para combatir el 
racismo, la discriminación y la xenofobia en las ciudades y propiciar la integración 
de la Coalición Internacional de Ciudades Inclusivas y Sostenibles – ICCAR. 

Promoveremos la inclusión de las personas sordas e hipoacúsicas a través de la 
implementación del “Programa de Capacitación en Lengua de Señas Argentinas 
para operadores turísticos” con la colaboración de las instituciones participantes 
del IMT de General Alvarado e instituciones educativas y sindicales mediante la 
firma de convenios de colaboración y la puesta en marcha de una capacitación 
permanente en Lenguaje de Señas. 

Impulsaremos la inclusión de las personas ciegas, residentes y turistas, mediante 
el envío de un proyecto de ordenanza promoviendo la disponibilidad obligatoria 
de menúes y cartas en sistema braille en todos los servicios gastronómicos del 
distrito, los cuales contarán con el respaldo y acompañamiento del municipio para 
lograr su implementación. 

En los últimos años, la lucha de las mujeres por sus derechos a puesto sobre la 
mesa la necesidad e importancia de una mirada crítica que deconstruya los 
espacios que históricamente fueron abarcados desde la óptica de una sociedad 
con tintes machistas y patriarcales, generando desigualdades en las mujeres y 
las diversidades, que sufren violencias y que tiene que sortear obstáculos mucho 
mayores para lograr el desarrollo y ejercer sus derechos en plenitud. 



En este aspecto hemos trabajado para acompañar y asistir a las mujeres, 
recibiendo en el 2021, 559 solicitudes de intervención ante situaciones de 
violencia por razones de género, 

Implementamos el programa COMUNIDADES SIN VIOLENCIA, por el cual se 
obtuvo el financiamiento necesario para incorporar a 6 profesionales de distintas 
disciplinas para descentralizar la atención que se brinda desde la Dirección de 
Políticas de Género en las localidades de Mechongué, Mar del Sur y Otamendi, 
inaugurándose recientemente la Sede de Otamendi.  

Dimos contención y alojamiento transitorio a 48 personas, de las cuales 18 fueron 
personas mayores de edad y 30 niñas, niños o adolescentes, en EL CENTRO DE 
PROTECCIÓN INTEGRAL “CASA NATALIA MELMANN”: 

A su vez, se dictaron en ese espacio talleres gratuitos de Yoga Huerta, Taller de 
Reciclado y se concedieron más de 20 becas para la realización de Cursos 
oficiales dictados por el Instituto Juana Azurduy de la Fundación Dar Salud Mar 
de la plata, dirigidos a personas que tenían intervención del equipo de abordaje 
integral 

92 varones pasaron por el programa DiMAS, donde se trabajó en talleres de 
abordaje psico- socio-educativo en torno a masculinidades hegemónicas y 
propone modos alternativos de ejercer la masculinidad. 

Seguimos capacitando a las y los empleados municipales en la Ley Micaela, para 
que pueda llevarse adelante las políticas públicas y la atención en cada oficina, 
desde una perspectiva de género 

Gestionamos altas para el programa Acompañar, para personas atravesadas por 
situaciones de violencia de alto y altísimo riesgo. Este programa apunta a 
fortalecer la autonomía económica de mujeres en esta situación. 

Se consolidó un dispositivo en conjunto con la Jefatura de Educación Distrital de 
General Alvarado para implementar en el sistema educativo de nuestro partido 
equipos de orientación y abordaje en género conformados por personal de 
educación que es acompañado por el equipo de la Dirección de Género, que 
pueda intervenir ante situaciones de violencia y planificar actividades de 
promoción con les estudiantes. 

Impulsamos la CREACIÓN DEL ESPACIO DE LA DIVERSIDAD: El HCD aprobó 
el proyecto para la creación del Espacio de la Diversidad, en el parque de los 
Patricios de Miramar, un ámbito donde visibilizar a la comunidad LGTB en 
nuestro distrito. 

 

Desarrollo Humano 

El acceso y el ejercicio pleno de los derechos en todas sus expresiones, solo es 
posible cuando el Estado, como actor insustituible en las políticas sociales debe 
ser el articulador de las mismas, estando presente ante las necesidades y 



dificultades, de la población y más aún, en un contexto de emergencia 
económica, producto de la doble crisis que nos tocó atravesar. Por tal motivo se 
hace necesario repensar estrategias que permitan reconstruir las bases para 
buscar consolidar la justicia social. 

En tal sentido, hemos trabajado durante el 2021 en alcanzar mensualmente a 
329 familias, 3 instituciones y 24 comedores comunitarios a través del programa 
Alimentario Municipal. 

Diariamente asistimos a personas con COVID, acercando alimentos, elementos 
de higiene, vales de gas y otros, trabajando coordinadamente con el VETE 
contabilizando un total de 505 personas. 

Durante el transcurso del año asistimos a comedores y merenderos en diferentes 
oportunidades con alimentos secos. Se trabajó con el CES (consejo económico 
social) para distribuir elementos llegados desde la ADUANA, con el objetivo de 
generar refuerzo económico-alimentario para cada comedor. 

Colaborando con familias en el inicio de clases, Mediante el Servicio Social 
descentralizado, se realizó entrega de kits escolares a 315 familias. 

Se entregaron 122 Becas Municipales, que es un beneficio económico anual, a 
estudiantes terciarios y/o universitarios. 

En relación a la situación generada por la pandemia, surgió la necesidad de 
conexión virtual de varios estudiantes habilitando centros de conexión a internet; 
se trabajó en conjunto con la UNMDP. 

Para el año 2022, trabajaremos en el Servicio Social Descentralizado para 
Generar encuentros barriales para construir propuestas que impliquen una 
participación activa de la comunidad. 

Relevaremos nuevamente a comedores y merenderos comunitarios para la 
actualización de beneficios. 

Fortaleceremos con actividades y talleres en centros comunitarios con el fin de 
brindar a las familias espacios de acceso a la formación, deporte, recreación y 
acompañamiento. 

Construiremos y pondremos en marcha la cocina comunitaria para personas con 
celiaquía en el CIC de Aeroparque. 

Realizaremos Gestión ante la Subsecretaria de Abordaje integral, perteneciente 
al ministerio de desarrollo Social de la Nación, de un “Playón social deportivo” en 
el terreno anexo al CIC Aeroparque. 

Finalizaremos el acondicionamiento del espacio físico del SUM Oeste y puesta 
en marcha con talleres y actividades, atendiendo a la demanda de las familias del 
barrio. 

Re-funcionalizaremos el Programa: PROMOTORAS COMUNITARIAS, que se 
encargaran de: 



* “Ropero comunitario” coordinado por la Secretaría de Desarrollo Humano; 
SUM Oeste. 

* merienda con talleres barriales deportivos; en todos los espacios comunitarios. 

* participación activa en diferentes eventos municipales. 
 

Obras y servicios 
A pesar de las dificultades de la pandemia, que hasta mediados del 2021 nos 
limitó producto de las licencias a las y los empleados con factores de riesgo que 
debían mantener los cuidados por el Covid-19, seguimos trabajando en el Área 
de Obras públicas, Forestal y Servicios Públicos.   
 
Manteniendo un rol activo en la agenda ambiental, desde la dirección de forestal 
se trabajó constantemente en la forestación en todo el distrito. Sosteniendo el 
proyecto aprobado por ordenanza “un bebé recién nacido, un árbol”, con un 
promedio de 30 nacimientos por mes. 
  
Continuamos con la puesta en valor en todos los espacios verdes como parques, 
rotondas, bulevares, plazas y establecimientos de todo el distrito. 
  
Se realizaron trabajos de restauración y mantenimiento de pintura de Muelle de 
Pescadores, como así también el Juego de aventura situado en el sector del 
vivero, las farolas y cestos de residuos de calle 21 desde Avenida 12 hasta calle 
28. 
        
Se está trabajando con nuestra Ingeniera Forestal, para el fortalecimiento del 
vivero municipal, y el auto abastecimiento en plantas y semillas que nos permitirá 
concretar un ambicioso plan de forestación urbano, con especies nativas y que 
dentro del mismo, se proyecta la forestación de la av.9 de calle 72 a av.40 con 
más de 300 árboles en la zona. 
  
En un trabajo en conjunto con Bomberos, concejales, organismos provinciales y 
nacionales, se trabajó en la ordenanza del manejo del fuego para tomar medidas 
de prevención en pos de evitar nuevamente un incendio de la magnitud que 
vivimos en el mes de enero, comprometiendo a los privados a cumplir con las 
mismas medidas de prevención, que incluyen los caminos cortafuego. 
 
No quiero dejar pasar este momento, para poder volver a felicitar la enorme labor 
que llevan adelante los bomberos de nuestra comunidad, a quienes les pido un 
fuerte aplauso. Son ellos hombres y mujeres que demuestran y ejemplifican la 
vocación y el compromiso de servicio permanente. Hemos sido testigos del 
incendio de mayor magnitud en nuestra ciudad, producido en campos privados, 
aledaños a nuestro vivero, y hemos sido testigos también de la capacidad de 
trabajo de nuestro cuerpo de bomberos, habiendo participado recientemente 
también en la tragedia que la provincia de Corrientes ha tenido que atravesar, 
estos nos enorgullece y engrandece como comunidad. 



  
 
  
En tal sentido, y entendiendo que estamos en un contexto de emergencia ígnea 
nacional, he dispuesto el fortalecimiento del área de Defensa Civil. Para tal fin he 
designado nuevo personal idóneo especialista en incendios forestales, para 
coordinar, capacitar, equipar y hacer cumplir la Ordenanza anteriormente 
mencionada. Esta figura estará a cargo del cuerpo de Guardaparques próximo a 
crearse. 
  
La Dirección de Obras Sanitarias, procedió a la reparación de las roturas de 
caños de agua corriente en distintos sectores de la Ciudad. Se realización ciento 
treinta (130) conexiones domiciliarias a familias en situación de vulnerabilidad. 
Se trabajó de manera conjunta con la Dirección de Obras Privadas y Obras 
Publicas en la elaboración de diversos Proyectos Urbanísticos en las distintas 
Localidades. 
  
Durante el 2021 desde la dirección de Obras Públicas, llevamos adelante: 
  
Construcción de asfalto y cordón cuneta: beneficiando a más de 280 personas 
  
Cloacas Barrio “Los Paraísos” – 2da. Etapa: beneficiando a más de 100 familias 
  
Cloacas Barrio Parquemar: beneficiando a 115 familias 
  
Red Desagües Cloacales Parquemar 2: beneficiando a más de 85 familias 
  
Extensión de red cloacal en barrio San Martín: beneficiando a más de 30 familias 
  
Extensión de red cloacal en barrio Oeste: beneficiando a más de 30 familias 
  
Recambio de Luminarias L.E.D. en Mar del Sud, Otamendi y Mechongué. en Mar 
del Sud 40 Lum. , en Otamendi 74 Lum. y en Mechongué 26 luminarias. 
  
Recambio de artefactos lumínicos tipo L.E.D. 70w. en el Partido de General 
Alvarado: Se recambio más de 240 artefactos. 
  
Corredor Lumínico Parque Bristol, Diagonal Norte y Sur.: Se recambio más de 50 
Artefactos lumínicos. 
  
Adquisición de Juegos de Plaza: Se llevó a cabo la provisión e instalación de 4 
mangrullos 3 torres y 1 mangrullo jardín en cuatro plazas del distrito. 
 
Durante el 2022 se llevaran a cabo las siguientes Obras: 
 
• Refacción de la Terminal de Ómnibus de la Ciudad de Miramar:  



Tareas de Refacción:  playón de maniobras, instalación eléctrica, Reparación de 
Cubiertas, Señalética y equipamiento  
 
• Ensanche Ruta Provincial 77 (entre Av. 40 y calle 72): 
Se llevara a cabo el ensanche de las trochas existentes en ambos sentidos y sus 
obras complementarias de la Ruta Provincial Nº 77 desde la calle  44 hasta calle 
72. Todo un integral, mejorando la iluminación y se realizaran tareas de 
reforestación con más de 300 árboles en el lugar. 
 
• Construcción de cordón cuneta, badenes y asfalto en Otamendi  
Su ejecución será en 11 calles barriales, a fin de mejorar el escurrimiento natural 
del agua. 
 
• Refacción cubierta Escuela Agraria Nº 1:  
Se llevara a cabo el Reemplazo de la cubierta existente en la residencia 
Femenina 
 
• Red de desagües cloacales Bº Parquemar 3:  
incluye las redes de distribución de cloaca comprendidas entre las calles Santa 
María, Los Eucaliptus, Las Acacias y De Los Pinos, y de las avenidas Del Mar, 
Ruiz Guiñazu y Juan Chapar, abarcando un Área de 5Ha, con más de 70 
conexiones domiciliarias. 
 
• Asfalto en Avenida Juan Chapar (entre Av. Del mar y Av. Erramouspe)  
 
Se ejecutara la realización de asfaltado, cordón cuneta y badenes sobre la Av. 
Juan chapar desde la Av. Del Mar hasta Av. Erramouspe, la cual contara con un 
boulevard en el medio y red pluvial. 
 
• Asfalto Av. 37 desde Av. 12 a Av. Costanera 
 
Se ejecutara la realización de rotonda, asfaltado, cordón cuneta, badenes y 
luminarias sobre la Av. 37 desde la Av. 12 hasta Av. Costanera, lo cual contara 
con un boulevard con Luminaria LED 
 
• Asfalto y Reasfaltado en General Alvarado:  
 
Se llevara a cabo la ejecución de asfalto y reasfaltado en el partido de Gral. 
Alvarado, realizando obras en Mechongué, Otamendi y Miramar. 
 
En la Ciudad de Miramar se ejecutaran obras de asfaltado en Av. 23 entre 56 y 
60, reasfaltado y de cordón cuneta.  
En la Ciudad de Otamendi se realizara obra de asfaltado.  
Y en la Ciudad de Mechongué se ejecutaran obras de asfaltado y  cordón cuneta. 
  
No podemos concluir este discurso, sin mencionar que nos encontramos 
próximos al cumplimiento de los 40 años de la gesta de Malvinas. Soy un 



agradecido de compartir este tiempo histórico donde aún debemos continuar 
malvinizando y haciendo ejercicio de la Memoria. Pero más aún, hacerle la vida 
más fácil a nuestros queridos veteranos que, 4 décadas, después siguen 
transitando los pasillos de los edificios públicos reclamando por sus derechos.  
 
En esa línea de compromiso, generamos las reuniones con el IPS y con el Anses 
en el Nivel Central. Del IPS tuvimos la respuesta inmediata para la creación, a 
partir de nuestro pedido, de un canal de atención particular, dedicado a resolver 
de manera ágil los reclamos planteados por todos los veteranos de la Provincia. 
Del Anses tengo la esperanza de que se tiene la sensibilidad de este tiempo 
histórico y la capacidad de dar respuesta para dar conclusión al conflicto judicial y 
revincular al Estado con el sacrificio hecho por ellos. 
 
En reconocimiento a la labor de nuestros héroes, estamos construyendo el 
cenotafio en la plaza Malvinas Argentinas que pasará a conformar parte de los 
espacios públicos dedicados a honrar a nuestros héroes locales que por su 
sacrificio hoy. 
 
También en una iniciativa conjunta con nuestro bloque de Concejales del Frente 
de Todos de que impulsaremos la Ordenanza para que figure en todos los 
documentos públicos la leyenda “A 40 años de la Gesta Heroica de Malvinas. 
Honor y Gloria a nuestros Veteranos y Caídos” 
 
Y para finalizar, puedo decir que estamos teniendo grandes avances, 
encontrándonos prontos a comenzar el plan de viviendas más importante de la 
última decada en General Alvarado, que significarán un total de 260 entre las 
comprometidas por el Gobierno Nacional y Provincial, de las cuales se enviará a 
este recinto la autorización para licitar las primeras 116.  
 
Dentro de estos esfuerzos por mejorar el hábitat de nuestros vecinos y vecinas, 
finalizaremos la creación de un nuevo barrio en Comandante Nicanor Otamendi, 
en donde 115 familias ya tienen su terreno designado para comenzar a construir 
y otras 30 entrarán dentro del plan de viviendas mencionado. 
 
Continuamos trabajando para regularizar los inmuebles de vivienda única, para 
que las familias posean plenos derechos sobre ellos, en tal sentido realizamos la 
entrega de 107 escrituras, teniendo en proceso de escrituración 413 inmuebles. 
 
A pesar de las dificultades presentadas por un contexto complejo en materia 
económica y de pandemia, las obras que transforman y mejoran la calidad de 
vida de los vecinos y vecinas, continuaron realizándose en el distrito. 
  
 
Por ello, invito a todo el arco a político a ser parte de las grandes 
transformaciones que queremos impulsar para proponer un desarrollo armónico 
con el medio ambiente, que genere progreso y empleo genuino y de calidad. Un 
horizonte que nos incluya a todos y todas, con un enfoque humanista.  



 
A pesar de las dificultades presentadas por un contexto complejo en materia 
económica y de pandemia, las obras que transforman y mejoran la calidad de 
vida de los vecinos y vecinas, continuaron realizándose en el distrito. 
  
Es necesario poner en el centro de nuestras acciones una mirada humanística, 
que nos convoque a transitar hacia propuestas realizables, donde nadie quede 
afuera, sosteniendo el compromiso social y renovando las esperanzas de todos y 
todas.  Hace dos años pusimos la esperanza en marcha, en un proyecto político 
que nos devolvía la ilusión de poder vivir mejor. Soy un convencido de que todos 
y todas merecemos vivir mejor, hacia eso me encamino y espero encontrar el 
acompañamiento y madurez necesaria  en la política, para qué y entendiendo a 
la misma como acción transformadora, nos permita generar los cambios 
necesarios para ofrecer más y mejores oportunidades.   
 
Dicho esto, dejo formalmente inaugurada las sesiones ordinarias para el 
corriente periodo 
 
 


